
em relação aos imunizantes,
mas a principal é a respeito
de quando sua vez chegar.
Nas últimas semanas, as re-
des sociais do secretário de
saúde Leo Prates foram inun-
dadas de comentários ques-
tionando por que outras capi-
tais estariam vacinando pes-
soas mais novas e Salvador
permaneceu na casa dos 40
anos. A queda no ritmo da imu-
nização se deu pelo cálculo
feito por parte do Ministério da
Saúde no momento da divisão
dos imunizantes, não levando
em conta o tamanho da popu-
lação de cada Estado. Assim,

esde o começo da
campanha de vaci-
nação contra a co-
vid-19, a popula-
ção tem tido todo o
tipo de pergunta

Erro de cálculo deixou
a Bahia estacionada na
imunização contra Covid

lugares como Rondônia e To-
cantins receberam doses su-
ficientes para todos, enquan-
to a Bahia, com população
maior, recebeu menos doses.
O erro de cálculo foi admitido
pelo ministro da Saúde Mar-
celo Queiroga, que disse le-
var em conta o número de pes-
soas inseridas em grupos pri-
oritários como critério princi-
pal para montar a logística de
distribuição, que pode ser re-
visto na próxima reunião da
Comissão Intergestores Tri-
partite (CIT) programada para
29 de julho. No fim da tarde
de ontem (15), a prefeitura de
Salvador anunciou o início da
vacinação para pessoas com
39 anos, que está programa-
da para iniciar na tarde de
hoje (16).

Entretanto, segundo o ti-
tular da Sesab Fábio Vilas-
Boas, o Estado já não segue
mais o Programa Nacional de
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IMUNIZAÇÃO
Prefeitura de Salvador anunciou a vacinação para pessoas com 39 anos hoje

Imunização (PNI) sugerido
pelo Ministério da Saúde, vis-
to que as pessoas integrantes
dos grupos de risco já foram
contempladas; com o critério de
idade, mais baianos poderão
ser vacinados. “A Bahia resol-
veu abandonar o critério exclu-
sivo de públicos prioritários e
passou a fazer a vacinação
com base em faixas etárias. A
decisão é baseada na evidên-
cia de que havia uma dispari-
dade muito grande entre mu-
nicípios do Estado, com muni-
cípios atingindo vacinação de
mais de 85% da cobertura pre-
vista, mas outros com cobertu-
ra menor do que 30%”, justifi-
cou Vilas-Boas. O Ministério da
Saúde disse em nota que o
público levado em considera-
ção no envio de doses para a
Bahia eram pessoas com ida-
des entre 55 e 59 anos e tra-
balhadores da indústria, que
estão presentes em menor nú-
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mero. Na madrugada desta
sexta-feira (16) um lote com
280.750 vacinas Oxford/Astra-
Zeneca está previsto para de-
sembarcar em Salvador, des-
tinado à primeira dose.

Para Leo Prates, distribui-
ção da vacina é ‘injusta’; se-
gundo o chefe da SMS, Sal-
vador teria deixado de rece-
ber 400 mil doses em relação
a capitais de menor porte. “Há
muito tempo eu venho falan-

do sobre o critério de distri-
buição das doses vacinas no
Brasil, e Salvador vem sendo
prejudicada com esse crité-
rio”. Até então, Salvador tinha
55% da população com a pri-
meira dose; mas cidades
como Vitória (ES), com popu-
lação menor do que a capital
baiana possui quase 90% de
cidadãos que receberam ao
menos uma dose das vacinas.
Prates espera que a admis-

são do erro por parte do Mi-
nistério da Saúde seja o pri-
meiro passo para tirar Salva-
dor da estagnação, imunizan-
do mais pessoas. “Espera-
mos agora que o Ministério
da Saúde envie as doses
compensatórias, digamos
assim, para o município de
Salvador e para toda a Bahia,
e possamos acelerar o pro-
cesso de vacinação. Vacinar
é salvar vidas”, finalizou.

LILY MENEZES
REPORTER

Leitos para Covid começam ser desativados

A Prefeitura Municipal
de Salvador vem realizando
a desmobilização das
estruturas de saúde monta-
das exclusivamente para
atendimento aos casos de
Covid-19 na cidade. Tal
estratégia começou a ser
aplicada devido à atual
desaceleração nas taxas de
disseminação do novo
coronavírus. Segundo a
Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), a
desmobilização, no entanto,
está acontecendo de
maneira gradual e segura.
Neste momento, por exem-
plo, já foram desativados os
gripários de São Cristóvão
e Pirajá, além da Unidade
de Suporte Ventilatório de
Valéria e Hospital Evangéli-
co. Conforme a gestão
municipal, em breve, a ação

 Uma nova modalidade
de acolhimento teve início
nas ruas de Salvador
durante o projeto Toque de
Acolher. Na madrugada fria
desta quinta-feira (15), em
busca ativa de acolhimento,
de forma pioneira, a Secreta-
ria Municipal de Promoção
Social, Combate à Pobreza,
Esportes e Lazer (Sempre)
abrigou sete pessoas em
situação de rua. Entre eles
está Aguinaldo Pereira, que
não abria mão de levar seus
quatro cachorros. Com uma
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também ocorrerá nos
hospitais Santa Clara e no
de Campanha de Itapuã.

Além dos gripários –
que agora depois da
desativação do de São
Cristóvão e Pirajá só são
quatro em operação na
cidade (Barris, Pau Miúdo,
Paripe e um na Ilha de Bom
Jesus dos Passos) –, a
prefeitura também tem feito
a desativação de alguns
leitos de UTI.  Segundo a
gestão municipal, atualmen-
te, estão em funcionamento
nove unidades com leitos
Covid sob gestão da
prefeitura entre
contratualizadas, unidades
próprias e hospitais de
campanha.  No auge da
segunda onda da
pandemia, a prefeitura
mobilizou nessas nove
unidades 266 leitos de UTI
e 331 clínicos exclusivos
para a Covid-19. Atualmen-
te, estão em operação 206

leitos de UTI e 220 clínicos.
Isso mostra que houve a
desativação de 60 leitos de
UTI e 111 leitos clínicos
nesse período.

“A doença graças a
Deus está sob controle. Nós
temos um fator RT [fator de
retransmissão] de 0,8%. A
taxa de leito de UTI vem se
mantendo no patamar de
52% a 54% que é um
patamar extremamente
baixo.

Na quarta-feira, por
exemplo, registramos 49%,
o menor patamar nos
últimos 60 dias. Além disso,
na regulação das UPAs
[Unidade de Pronto Atendi-
mento] municipais no
boletim das 6h da manhã de
ontem nós tínhamos apenas
sete pessoas aguardando
transferência para leitos
Covid na cidade fora que
um dia antes [quarta-feira]
regulamos apenas nove
pacientes com Covid.

Lembrando que no auge da
segunda onda esse pata-
mar era de 149 pacientes
regulados fora as solicita-
ções de regulação”, disse o
secretário Municipal de
Saúde, Leo Prates.

Sobre a desmobilização
das estruturas, a gestão
municipal deixou claro que
existe a possibilidade da
reativação dos leitos que
estão sendo fechados se,
porventura, os números da
crise sanitária voltarem a
crescer. “A doença parece
estar arrefecendo na nossa
cidade, mas é necessário
manter os cuidados para
que ela não retorne”,
finalizou Leo Prates.

De acordo com o
boletim emitido pela Secre-
taria Estadual da Saúde,
Sesab, na tarde de ontem
(15), em 24 horas foram
registrados 69 óbitos e
1.660 casos de Covid-19 na
Bahia.

O Centro de Operações
de Emergência em Saúde
da Bahia (Coes) autorizou,
nesta quinta-feira (15), o
retorno gradativo das
cirurgias eletivas em todo o
estado, suspensas desde o
ano passado em virtude da
pandemia da Covid-19.
Para que a retomada seja
segura, as unidades de
saúde devem manter o uso
racional de medicamentos,
como sedativos e
bloqueadores musculares,
atualmente com risco de
desabastecimento no
mercado.

“Decidimos liberar as
cirurgias eletivas, pois
sabemos da demanda
reprimida e da necessidade
da população, mas é
preciso entender que os
mercados baiano e brasilei-
ro não estão conseguindo
atender de forma plena a
demanda por medicamen-
tos sedativos, limitando
assim os estoques e,
consequentemente, os
procedimentos. Por isso, é
necessário que as unidades
atuem de forma racional e
consciente no uso desses
recursos, também utilizados
no tratamento da Covid-19”,
comenta o secretário da
Saúde, Fábio Vilas-Boas.

Bahia: cirurgias eletivas serão
retomadas de forma gradativa

RETOMADA
Para a retomada, as

unidades poderão relizar na
totalidade os procedimentos
ambulatoriais de pequenas
cirurgias, sob anestesia
local; cirurgias com
anestesia locorregional; e
procedimentos com blo-
queio de plexo, raqui e
peridural. Já as cirurgias
com indicação de anestesia
geral se limitar a 25% da
capacidade operacional
mensal da unidade, tendo
como base de referência o
ano de 2019. A exceção são
os casos em que possa
haver prejuízo aos pacien-
tes pela questão tempo-
dependente, tais como,
cirurgias oncológicas e
cardíacas.

Devem ser mantidas as
orientações de resguardar
todas as medidas de
prevenção e controle de
infecção para a Covid-19,
atentando para a adoção
das medidas de
biossegurança em todas as
dependências físicas das
unidades de saúde e o uso
adequado de EPI’s pelos
profissionais, conforme
recomendações técnicas da
ANVISA (Nota Técnica nº
04/ 2020) e do COE Saúde
(Nota Técnica nº 17/ 2020).

PROCEDIMENTO
Retomada no estado será feita de forma segura

Moradores de rua com animais são acolhidos
Unidade de Acolhimento
Institucional (UAI) pensada
para isso, ele teve a felicida-
de de embarcar com seus
animais para um lugar
seguro e sair da situação de
vulnerabilidade.

 “Foi emocionante poder
dizer sim para ele, que
chorando batia o pé de que
não iria, pois os cachorri-
nhos eram sua única família
e ele não os deixaria. A
criação do canil já foi
pensada por conta de outras
recusas”, explicou o secretá-

rio da Sempre, Kiki Bispo.
 Para seu Aguinaldo,

poder levar seus bichinhos
de estimação foi um presen-
te. “Eu vou poder ter mais
comodidade, fazer meus
corres, pois sou padeiro,

tenho minha profissão e ter
para onde voltar e meus
bichinhos também é uma
benção”, agradeceu, mas
não deixou de enfatizar que
continuará cuidando deles e
dando amor.
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